

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, dapat disimpulkan bahwa persepsi jamaah mengenai kompetensi yang dimiliki oleh daiyah ialah bahwa daiyah yang memberikan dakwah keagamaan ditempatnya masing-masing memiliki kompetensi yang sesuai dan dapat menambah atau mempermudah jamaah dalam memahami materi yang diberikan. Hasil penelitian mengenai kompetensi kependidikan yang dimiliki oleh 3 daiyah yang mengajar di majelisnya masing-masing di wilayah Jakarta selatan ini memiliki riwayat kependidikan yang sejak awal sudah menuntut ilmu agama. Dengan Latarbelakang pendidikan maka seorang daiyah dapat memahami, mengerti dan mengetahui kondisi jamaahnya dan dari kompetensi kependidikan dapat meningkatkan pemahaman agama yang berada ditingkatan yang menerapkan atau pengaplikasian materi yang diberikan oleh daiyah. Dan juga dari hasil wawancara bahwa jamaah ada beberapa yang sudah menjalankan atau menerapkan materi yang sudah diberikan oleh daiyah.

kemudian kompetensi personal yang dimiliki oleh daiyah, berdasarkan penelitian ini bahwa memiliki pengaruh dalam proses memahami materi yang diberikan. Dan informan dari masing-masing majelis ta'lim menurut mereka daiyah yang rutin mengisi pengajiannya sudah mengarahkan dan membimbing. Memberikan kontribusi melalui personal yang sesuai dengan kriteria dapat dikatakan berhasil karena menurut peneliti hasil yang didapat dilapangan , mereka

merasakan dampak yang positif dan semakin mudah memahami apa yang diberikan. Dan dengan kompetensi personal seorang daiyah dapat meningkatkan pemahaman terlihat dari kepribadian yang rohaniyah dan jasmaniah jamaah yang mengikuti pengajian sudah mencontoh dan berada diposisi pengaplikasian yaitu mencontoh apa yang daiyah nya lakukan (hal positif).

Berdasarkan pemaparan kompetensi yang dimiliki daiyah yaitu kompetensi kependidikan, kompetensi personal atau kepribadian dan kompetensi komunikasi, maka dapat dipahami bahwa tiga kompetensi tersebut memberikan keyakinan untuk lebih percaya diri dalam menuntut ilmu dan tiga kompetensi diatas mendukung dalam hal mudah memahami isi materi agama yang diberikan kepada para jamaah. dan jamaah memiliki pandangan bahwa dengan kompetensi yang sesuai dapat memudahkan dalam proses dakwah dan jamaah pun lebih mudah untuk memahami bahkan menjalankan suatu hal menurut syariat yang diajarkan oleh daiyahnya. Bahkan jamaah merasakan bahwa adanya peningkatan dalam memahami materi yang diberikan, dapat dilihat dari beberapa indikator yaitu sudah ada pada tingkat pengetahuan (tingkat paling rendah dalam ranah kognitif) dimana hanya dapat mengingat dan menghafal saja, kemudian tingkat pemahaman dimana hanya memahami tidak menjalankan.

Selanjutnya pada tingkat aplikasi dimana seseorang dapat menerapkan dari apa yang dia pahami dan yang terakhir tingkatan dimana sudah dapat menganalisis, dimana tingkatan paling tinggi. Indikator yang ada dapat menunjukkan bahwa para jamaah memahami dan mengerti setiap materi yang diberikan atau dijelaskan daiyah.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dilapangan, maka penulis bermaksud memberikan saran dengan harapan bahwa penelitian selanjutnya akan lebih baik, yaitu sebagai berikut :

1. Untuk para daiyah agar tetap menjaga dan meningkatkan kompetensi-kompetensi yang harus dimiliki oleh seorang juru dakwah.
2. Untuk peneliti selanjutnya harus lebih baik dengan meningkatkan intensitas saat meneliti.